

Sri Lanka s'efforce d'établir des liens plus étroits avec le Pakistan, et a toujours entretenu de bonnes relations avec la Chine du fait qu'il a été un des premiers pays à reconnaître la RPC en 1949. Sri Lanka a cependant pris ses distances par rapport à l'URSS, et a mis l'accent sur l'établissement de relations plus étroites avec les États-Unis.

Sri Lanka est membre du Commonwealth et des Nations Unies; il doit accueillir cette année le sommet de l'Association sud-asiatique de coopération régionale.

RELATIONS BILATÉRALES

Le Canada et Sri Lanka entretiennent, de longue date, des rapports bilatéraux amicaux. Au cours de la période d'Après-guerre, ces relations se sont développées par le biais de nos liens avec le Commonwealth. Sri Lanka a été un des premiers bénéficiaires de l'aide canadienne dans le cadre du Plan Colombo, lancé à Ceylan en 1952. Pendant toutes les années 1960 et le début des années 1970, le Canada a maintenu un modeste programme d'aide au développement en faveur de Sri Lanka. Notre participation a rapidement crû en importance à la fin des années 1970, après l'annonce, par le gouvernement sri-lankais, de l'accélération du Programme Mahaweli. Le Canada s'est engagé à poursuivre un programme d'aide important à l'intention de Sri Lanka.

Le Canada et Sri Lanka ont signé un Accord sur les textiles.

Sri Lanka est admissible au tarif de préférence général canadien.

COMMERCE

Les échanges commerciaux avec Sri Lanka sont relativement réduits (en 1988, 27 millions de dollars d'exportations et 33 millions de dollars d'importations). La fourniture de produits tels que le blé et la potasse, dans le cadre de notre programme d'aide, constitue un élément important des exportations canadiennes.

Dans le cadre du Programme Mahaweli accéléré, le Canada s'est engagé à construire un des quatre grands barrages constituant la composante la plus importante de ce projet. Un consortium de quatre sociétés canadiennes a construit le barrage de Maduru Oya au coût de 100 millions de dollars. Lorsque cet ouvrage a été achevé en juin 1983, il représentait le projet le plus important jamais réalisé par l'ACDI. Le 27 juin 1988, le Canada a signé un accord avec le gouvernement de Sri Lanka par lequel il s'engageait à fournir 55 millions de dollars pour la réinstallation des habitants sur la rive gauche de la rivière Maduru Oya.

Au nombre des sociétés canadiennes qui ont joué un rôle actif à Sri Lanka, ces cinq dernières années, citons le consortium FAFJ et Crippen qui ont construit le barrage sur la Maduru Oya; la société Collavino Construction Ltd. qui a obtenu des contrats de construction d'un hôtel et d'une banque ainsi qu'un contrat d'installations d'égouts de 35 millions de dollars; Monenco, qui est l'ingénieur-conseil pour l'édifice Overseas Trust. En outre, Bata détient plus de 30 % du marché local de la chaussure et la société Pendrith Equipment Ltd. a terminé à la fin de 1984 un contrat de 15 millions de dollars passé avec Air Lanka pour la conception et la construction d'un hangar pour avions à l'aéroport de Colombo. La Société Petro Canada pour l'assistance internationale a apporté son aide à la Ceylon Petroleum Company (Ceypetco) pour assurer la collecte et l'analyse de données sismiques en mer. La société Rainex a conclu un accord de coentreprise pour la production de noix de coco et d'arachides. La société Candecom assume la réalisation d'un projet de la BAD pour le second programme d'aide technique.

POSSIBILITÉS DE DÉBOUCHÉS COMMERCIAUX POUR LE CANADA

Sri Lanka est capable d'avoir un taux élevé de croissance économique, une fois que la situation politique interne sera stabilisée. Les télécommunications, l'énergie et le transport ferroviaire offrent des débouchés possibles aux sociétés canadiennes. Il en ira de même dans le secteur de l'approvisionnement en eau, du drainage et des routes, dans le cadre de la reconstruction.